



# Acusa oposición tono oficial partidista

Por Claudia Arellano, Ulises Soriano y Sergio Ramírez

**MIENTRAS EL CONFLICTO** entre Estados Unidos y México crece, la oposición y sus legisladores señalaron que el "conflicto Sheinbaum-Noem es provocado por el enfoque partidista del Gobierno", eso mientras llaman a retomar reuniones con el Congreso de Estados Unidos, reforzar consulados y ver soluciones para evitar riesgo en la relación entre ambos países.

En este sentido, el PAN exhortó a diputados y senadores de Morena a "no abrir el pico" en temas de diplomacia porque sus posturas ponen más en riesgo a los paisanos en Estados Unidos y señaló que el conflicto escaló por el enfoque partidista del Gobierno.

Además de exigir la renuncia de Gerardo Fernández Noroña como presidente del Senado de la República, el diputado federal panista Federico Döring Casar pidió a las y los legisladores de la 4T "no abrir la boca" en temas diplomáticos y dejar que sea únicamente por conducto del Gobierno federal.

"Cada vez que abre la boca un diputado de Morena, compromete la postura de México y genera más problemas con la relación en Estados Unidos. Exhortamos

## el tip

**LA OPOSICIÓN COINCIDIÓ** en que la Presidenta Claudia Sheinbaum debe mantener un tono institucional al tratar cualquier diferencia con el gobierno estadounidense.

a la Presidenta Claudia Sheinbaum a no confundir su papel de jefa de Estado con el de jefa de Morena", dijo.

Sobre el conflicto que la mandataria mexicana tiene con Kristi Noem, secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Döring Casar explicó que, efectivamente, "fueron sus dichos del fin de semana, en un contexto de remesas, pero con un enfoque partidista lo que generó la confusión".

Legisladores de oposición hicieron un llamado a retomar las reuniones interparlamentarias entre México y Estados Unidos como una vía institucional para atender los desafíos comunes, particularmente en materia de migración, remesas y seguridad fronteriza, además de reforzar los consulados con presupuesto y facultades operativas.

Manuel Añorve, líder de la bancada del PRI en el Senado, reconoció que el contexto actual exige "negociación y estrategia", y lamentó que las relaciones ex-

teriores de México se estén conduciendo "a bote pronto, sin una hoja de ruta clara".

Asimismo, recordó que en el pasado dichas reuniones permitían construir consensos y encauzar preocupaciones comunes, más allá de coyunturas políticas. "Si estuviéramos sentándonos dos o tres veces al año con el Congreso estadounidense, estaríamos avanzando de forma plural y coordinada", señaló, en entrevista con *La Razón*.

Por su parte, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, denunció que la incapacidad, torpeza e irresponsabilidad del actual Gobierno federal han generado una crisis que pone en riesgo la relación bilateral con EU, así como el bienestar de millones de mexicanos en ambos lados de la frontera.

"Lo que está haciendo el gobierno de Morena con la política exterior de nuestro país es preocupante y peligrosamente irresponsable. En cuestión de horas han provocado una crisis que pone en riesgo la relación bilateral con Estados Unidos, así como el bienestar de millones de mexicanas y mexicanos en ambos lados de la frontera. El origen de esta crisis es la torpeza y la incapacidad del gobierno de Morena para generar condiciones de diálogo y cooperación con nuestras naciones vecinas", afirmó.